
Si se me ofreciera una Vicepresidencia en mi
ras a las eleciones de 1986 tendría que con
sultarlo con mi familia. 

Iniciándose apenas la campaña electo
ral, ha surgido un movimiento que trata 
de unir la acción de la Primera Dama de 
la República a una fórmula política que le 
permite dar continuidad a su labor social 
desde un cargo público. 

El anuncio del candidato de Liberación 
Nacional (PDN), Dr.Oscar Arias Sánchez, 
de incluir en su nómina a una mujer, ha 
llevado a algunos a concluir que Doña Do
ris Yankelewitz de Monge sería llamada a 
ocupar esa posición. 

Algunos de sus seguidores prefieren 
no hablar de Doña Doris como la Primera 
Dama, sino de la obra social realizada 
dentro de un Gobierno del PLN. Indepen
dientemente del partido en el Gobierno, 
se le cita por el entusiasmo que ha des
plegado en este campo. Y la propia Prime
ra Dama parece coincidir en que debe 
continuar al frente de esos programas, 
sea quien sea el que triunfe en las eleccio
nes. 
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Mi compromiso es con el país, 
no con un partido político 

En su calidad de Primera Dama, ha 
convertido la labor social en un rasgo do
minante de su vida pública y a menudo se 
le cita como una mujer que en el mundo 
exterior está luchando para cambiar la 
imagen de un país endeudado, por el de 
una república que atiende las necesida
des sociales de un pueblo e internamente 
de mantener una constante lucha por el 
mejoramiento de las condiciones de vida 
de las masas menos privilegiadas. 

Pero ¿desembocará ese interés de 
mantener en vigor los programas de desa
rrollo integral de la sociedad marginada, 
en una fórmula política que permita dar
les continuidad? ¿Lo haría en un Gobier
no de Liberación o de la coalición Uni
dad? En las siguientes entrevistas, la 
Primera Dama responde en parte a esas 
apreciaciones: 

¿Quién diría usted que será el próximo 
presidente de Costa Rica, el Lic. Rafael 
Angel Calderón o el Dr. Osear Arias? 

Los dos tienen ideales y metas. Ambos 
son jóvenes. Sin embargo, creo que resul
ta anticipado predecir la victoria de uno 
de ellos. Considero que los dos tienen 
caudal político, trabajan arduamente, 
pero aún persiste la incógnita acerca de 
cuál será el ganador. 

Teniendo los dos aspirantes tales cali
ficaciones, en mi opinión , la gran pregun
ta es, cuál será el triunfador. 

¿Continúa usted doña Doris, pertene
ciendo al partido Liberación Nacional? 

He sido miembro del partido Libera
ción Nacional durante los últimos veinte 
años. Desde el instante que mi esposo, el 
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Presidente de la República por votación 
popular, alcanzó ese alto cargo, yo como 
Primera Dama me resolví a abrazar la 
bandera tricolor y a ella trabajo apegada. 

¿Qué es lo que quiere decir? 
Las elecciones en Costa Rica son algo 

único en el mundo entero. Son en reali
dad una fiesta nacional. Cada cual saca a 
relucir su bandera y hace libremente os
tentación de su partidarismo. Pero des
pués de conocerse el fallo del Tribunal Su
premo de Elecciones que habla de la 
decisión del pueblo libremente expresada 
en las urnas, todos volvemos a :ser los 
mismos. De nuestras elecciones se des
prende una lección. El partido tiene que 
dejar a un lado los intereses de partido y 
representar los intereses generales. Creo 
que es así y no he participado en ninguna 
actividad política desde el 8 de r.1ayo de 
1982. Mi obligación no es con un partido 
político. Es con el país. 

Al Presidente, por norma constitucio
nal se le impide participar en política par
tidista. Sin embargo, esa norma constitu
cional no abarca a la Primera Dama. 
Usted es un miembro de alto nivel del 
PLN.Entonces, ¿cuál es la razón por la 
que no apoya categóricamente al candida
to de su partido, el Dr. Osear Arias? 

La respuesta a esa pregunta está com
prendida en cierta forma, en la que le dí 

anteriormente. No creo, por ahora, que 
deba involucrarme en la acción de partido 
político alguno. En esta etapa, debo seguir 
participando en programas de ayuda a las 
clases marginadas. A este trabajo le he 
venido dedicando todo mi tiempo. Y posi
blemente lo continuaré por el tiempo que 
falta. 

Ha tenido contactos con el candidato 
presidencial de Ta Coalición Unidad y, si 
es así, cuál ha sido el propósito de esas 
conversaciones? 

Coincidí con el Lic. Calderón Fournier 
en un vuelo a Miami, Florida. El me dijo 
que iba para Washington a atender varias 
cosas. 

¿Y con el Dr. Osear Arias? 
Con el Dr. Osear Arias, desde las elec

ciones de 1982, no he tenido ningún con
tacto. 

El candidato verdiblanco aseguró que 
pondrá a figurar una mujer en su nómina 
presidencia/. ¿Aceptaría el cargo si se lo 
propone? 

He trabajado en cuatro procesos elec
torales. En dos primarias y en dos campa
ñas para elegir presidente. Y le debo decir 
que no he trabajado en ellas para obtener 
posición alguna. Lo que hice fue seguir el 
ideal de mi esposo, pero nunca se me 
ocurrió en pensar en tal o cual posición. 

¿Y si se lo propusiera? 
He manifestado que mi interés es tra

bajar en la medida de lo posible en favor 
de quienes más lo necesitan. En el exte
rior he realizado esfuerzos para mostrar a 
Costa Rica como un país único, precioso. 

Concretamente sobre su pregunta, 
creo que tendría que conversarlo primero 
con mi familia y la última palabra la ten
dría mi hija y una servidora suya. 


